
 

第１回名寄市総合計画審議会顛末 
 

日  時：令和元年５月 21日（火）  18時 30分～ 19時 40分  

場  所：名寄市役所名寄庁舎４階  大会議室  

 

１ 開    会 

  定木会長挨拶  

  ・お急がしい中、悪天候の中、お集まりいただきありがとうございます。  

・昨年に引き続き、会長を務めます。よろしくお願いいたします。 

・本日の審議会では、国の地方創生交付金を活用して実施した事業の検証並びに今後の

道筋について説明を頂き協議をして参ります。 

・その後、総合計画の進行管理の一環として実施しています行政評価について、今年度

の対象事業と次回審議会で行う外部評価について事務局より説明予定。 

・市民委員の視点から活発な議論をお願いします。 

 

２ 議      事  

  

（１） 地方創生交付金事業の検証について [資料１] 

① 冬季スポーツ拠点化推進プロジェクト   

事務局  説明【資料１】及び【参考資料１】  

 

★資料１地方創生推進交付金効果検証調書 P１ 

「冬季スポーツ拠点化推進プロジェクト」について報告し、検証内容を承認 

 

② 名寄市立大学を活かした地域のケア力向上プロジェクト   

事務局  説明【資料１】及び【参考資料２】  

 

★資料１地方創生推進交付金効果検証調書 P２ 

「名寄市立大学を活用した地域のケア力向上プロジェクト」について報告し、検証

内容を承認 

 

質疑  
○委員 

①模擬保育室は大学の事業のみではなく、民間で活用することができるのか。 

②模擬保育室のコンセプトは学内限定ということか。地域とのコミュニケーションの場と

して、大学図書館のようにオープンにする予定はあるか。現場の先生は色々な問題を抱

えており、課題解決に役に立つかも知れない。開かれた大学を目指すため、前向きに検

討してほしい。 

 

○事務局 

①市立大学の施設は原則として貸館業務は行っていないが、使用希望がある場合は教員、

学生、市職員を通じてご相談いただきたい。 

②大学施設であるので学生の利用が優先であることをご理解いただきたい。実際の使用に



 

あたっては学生や市職員が関わる事業が想定されるので、そちらを通じてご相談いただ

きたい。 

 

 

○委員 

①目的にあるように保育士不足が課題。事業の実施により実質増減はどう感じているか。 

②復職支援による復職の実績はどうか。 

 

○事務局 

①（４年制への移行に伴い）今年度から社会保育学科の卒業生が出るので期待したい。 

  ②子ども未来課に保育士等の就職支援給付金があるので、そちらに確認したい。 

   （平成３０年度中に採用された保育士・幼稚園教諭のうち申請があったのは 16件。復

職・新規採用の別は確認していない。） 

４月に実施した講習会では、６人中４名は復職した方。 

 

○会長 

市立大学は市民の財産でもあることから、意見を今後に活かしていただければ。 

 

 

○オブザーバー  上川総合振興局  主査  

上川管内でも３年間交付金活用して、結果が出ているところは少ない。冬季スポーツ拠

点化推進プロジェクトについては数値目標をクリアしており高評価である。特に上川北部

エリアは地理的に不利であり、スポーツ合宿に特化してきたが、今後は観光などを取り入

れたスポーツツーリズム、着地型観光を民間業者と共同で行い、産業化につながるとよい。

名寄市単独ではフィールドやマーケットに限りがあるので、近隣自治体と連携することで

さらなる稼げる姿が描けるのではないか。 

施設などのハード面の整備も避けられないので、ハード交付金の相談にも乗りますので

ご相談いただきたい。出来る限りの支援をしたい。 

  名寄市立大学を活用したケア力向上プロジェクトについて、名寄市では保育士の不足は

深刻なのか。 

 

○委員 

名寄市の場合、３～５歳は少子化の影響があるが、０歳の保育の需要が増えており、子

ども３人に対して１人で対応するため職員不足が生じている。また、国は８時間の保育に

対し３人という基準を設けているが、名寄市では 10時間預けたいという要望が多いため、

職員が足りない状況が生じている。市立大学の卒業生が出なかった２年間は特に苦しい状

況だったが今年度は改善されることを期待している。意見として、模擬保育室は子どもが

いての模擬保育なので、子どもがいないバーチャルなものだけでなく、市内施設と連携し

た実習の場として活用していただきたい。 

 

○オブザーバー  上川総合振興局  主査  

リカレントも重要だが、潜在保育士の復職を重点的に実施していただければと思う。 

 

○会長 

冬季スポーツ拠点化推進プロジェクトについては高評価、名寄市立大学を活用したケア

力向上プロジェクトについては課題があるという所感。 

 

 



 

 

（２） 行政評価対象事業について [資料２] 

事務局  説明【資料２】  

 

    

３ そ  の  他  
 事務局   

次回の審議会は、６月中旬から下旬を予定。出欠と併せて先ほど申し上げた説明を受

けたい事業、並びに希望する分野につきましてもお知らせ願います。 

       

４ 閉   会 

 定木会長閉会  

 

 [会議資料 ] 

資料１     地方創生推進交付金効果検証調書 

資料２     行政評価事業一覧 

参考資料１ 冬季スポーツ拠点化推進事業説明資料 

参考資料２ 名寄市立大学を活用した地域のケア力向上プロジェクト説明資料 


